

LOS ANTIGUOS & CUEVA de las MANOS

DIA 01 – 16JAN

BUENOS AIRES / COMODORO RIVADAVIA / LOS ANTIGUOS: Encuentro con nuestro coordinador en el aeropuerto, realización del check in y posterior embarque en vuelo de línea regular de aproximadamente dos horas de duración con destino a la ciudad de Comodoro Rivadavia. Arribo y posterior traslado a la localidad de Los Antiguos para lo cual tomaremos las RN26 y RN40 respectivamente pasando por las localidades de Sarmiento, Río Mayo y Perito Moreno. En lugar a convenir realizaremos una parada para el almuerzo (a cargo de los señores pasajeros). Arribo a Los Antiguos en horas de la tarde y alojamiento en el hotel previsto. **CENA.**

DIA 02 – 17JAN

LOS ANTIGUOS / CUEVA DE LAS MANOS / LOS ANTIGUOS: **DESAYUNO.** Luego del mismo partimos en dirección S por la RP43 y luego la RN40. Recorreremos 150 km de asfalto hasta el empalme con el camino de ripio que nos llevara al **Sitio Arqueológico Cueva de Las Manos**. El recorrido tiene una duración aproximada de 2:30 horas en el cual pasaremos por los Ríos Pinturas y Ecker, importantes actores en la formación de los Cañadones. Una vez en el ripio atravesamos el Cañadón Caracoles Chico, interiorizándonos en la geografía del lugar y su formación. Continuamos viaje por la RP97 hasta llegar a un mirador del Cañadón del Río Pinturas, para finalmente arribar al Centro de Interpretación donde se abonan las entradas para la posterior visita. El profundo cañón del río Pinturas alberga el sitio arqueológico más importante de la Patagonia. La Cueva de Las Manos está a unos 88 metros de altura sobre el curso superior del Río Pinturas y es de difícil acceso. Tiene unos 20 metros de profundidad, 10 metros de alto y 15 metros de ancho y en ella ha quedado registrado el paso del hombre por la zona, plasmado en pinturas rupestres, a lo largo de un período de casi diez mil años. Una vez allí y siguiendo los rastros de nuestros antepasados, realizaremos con un guía dispuesto a tal fin un mini trekking para apreciar diferentes cuevas y aleros con una gran variedad de pinturas rupestres, manos en positivo y negativo, animales y símbolos de más de 9.000 años de antigüedad en un recorrido de 2000 mts ida y vuelta y con una duración de 1:30 horas. Finalizada la visita, tendremos tiempo para el almuerzo, para luego completar el recorrido en el Sendero Tierra de Colores de alrededor de 800 mts. Finalizaremos la visita a alrededor de las 17:00 hs para regresar a Los Antiguos. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA.**

DIA 03 – 18JAN

LOS ANTIGUOS: **DESAYUNO.** Día libre para el cual proponemos realizar en forma **opcional la excursión Capillas de Mármol**. Partiremos 07:45 horas desde Los Antiguos en dirección hacia la Frontera Argentino / Chilena para hacer los trámites migratorios cuando abren las aduanas a las 08:00 horas. Para optimizar los tiempos tener en cuenta la documentación necesaria para el viaje: DNI o PASAPORTE vigente y en buen estado de conservación. Una vez finalizados todos los tramites en ambas aduanas arribaremos a la ciudad vecina de Chile Chico, desde donde comenzaremos a transitar los 80 km a orillas del Lago General Carrera hasta llegar a Mallín Grande, de donde parten las embarcaciones a las Catedrales y Capillas de Mármol. La porción chilena del lago carecía de camino hasta la década del '90 y sólo era accesible en forma lacustre. Hoy es posible recorrer un increíble camino a lo largo de la costa sur del lago y al pie de las cumbres más altas de la Patagonia Austral, junto al Campo de Hielo Norte. Avanzando hacia el oeste se ingresa a zonas de mayores precipitaciones donde se aprecia la aparición de vegetación boscosa. En el trayecto, de esta región poco poblada y visitada, realizaremos una navegación a las Capillas de Mármol, afloramiento único en la región, erosionado y pulido por las aguas del lago formando cavernas de formas caprichosas y singular atractivo. El tiempo estimado de viaje de ida es de aproximadamente 2 horas una vez cruzada la frontera. Al arribo al embarcadero nos esperarán con algo caliente para beber y una colación para luego ir directamente al muelle a realizar la navegación. Esta se lleva a cabo en embarcaciones pequeñas y descubiertas, motivo por el cual es posible mojarse, por lo que se recomienda llevar ropa adecuada, una toalla o muda de ropa de recambio para el regreso. La duración de la navegación será aproximadamente de 2:30 horas. Finalizada almorzaremos un asado con acompañamiento y bebida incluida. (En caso de restricciones alimentarias es necesario avisar con antelación para solicitar otra opción) Regresaremos por el mismo camino para arribar a Los Antiguos al atardecer. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA.**

DIA 04 – 19JAN

LOS ANTIGUOS: DESAYUNO. Día libre con la posibilidad de realizar en forma **opcional la excursión Ruta 41 – Monte Zeballos y Lago Posadas**. Hablaremos sobre la historia del poblamiento, ganadería, geología y muy especialmente disfrutaremos de la naturaleza y belleza paisajística de la denominada, por el mismísimo Mario Markic, como Ruta Escénica 41. Partiremos desde Los Antiguos a las 09:00 horas y a los pocos kilómetros tomaremos la RP41. El camino del Zeballos corre paralelo a la RN40 y nace a principios del siglo pasado como una vieja huella fronteriza para comunicar la zona de Los Antiguos con las estancias ubicadas hacia el sur. Hoy en día es un camino que fascina a los visitantes por su escenario geológico y paisaje cambiante, pasando del paisaje estepario de los 400 MSNM hasta llegar al paisaje de Alta Montaña en los 1.500 MSNM. La propuesta invita a recorrer esta ruta escénica que en menos de 100 Km. asciende desde los 200 mts de altura hasta los 1500 mts, siendo así el camino más alto de la Patagonia Austral y atravesando cuatro ambientes bien diferenciados: estepa, bosque andino, pastizal de altura y alta montaña. Culminamos sobre un mirador hacia el impresionante Monte San Lorenzo (3706 MSNM). En el camino realizaremos varias paradas fotográficas que además nos permitirán hacer pequeñas caminatas para contemplar y disfrutar la inmensidad del paisaje de montaña. Tendremos tiempo para disfrutar de un almuerzo tipo Pic Nic en medio de la naturaleza. Estaremos de regreso en Los Antiguos alrededor de las 17 horas. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA.**

DIA 05 – 20JAN

LOS ANTIGUOS: DESAYUNO. Día libre que nos permitirá recorrer y disfrutar de esta pequeña localidad a orillas del imponente Lago Buenos Aires. Llamado Chelenco por el pueblo originario Tehuelche, ha adquirido trascendencia por sufrir las consecuencias de la erupción del volcán Hudson en 1991 y por experimentar una rápida recuperación en menos de una década, transformándose en el polo productor y exportador de la fruta fina más austral del mundo y convirtiéndose en la actual Capital Nacional de la Cereza. Tiempo para recorrer su costanera sobre el Lago Buenos Aires, que influye de manera benigna en el clima, siendo el responsable del singular microclima que disfruta la costa donde se asienta Los Antiguos. Este gran espejo de agua pertenece también a Chile, donde recibe el nombre de Lago General Carrera, con una superficie de 2240 Km², o sea más de 10 veces la de la ciudad de Buenos Aires, lo que lo convierte en el segundo más grande de América del Sur, luego del Titicaca. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA.**

DIA 06 – 21JAN

LOS ANTIGUOS / COMODORO RIVADAVIA / BUENOS AIRES: DESAYUNO. En horario a convenir partida con destino a la ciudad de Comodoro Rivadavia, pasando por Perito Moreno y Río Mayo sobre la RN40, para luego empalmar con la RN26 hasta llegar a Sarmiento. Continuaremos por la RN26 y la RP39 hasta el Aeropuerto Gral. Enrique Mosconi de Comodoro Rivadavia para embarcar en vuelo de línea regular con destino a la ciudad de Buenos Aires. Arribo y fin de nuestros servicios.

OBSERVACIONES: El presente itinerario puede ser alterado por AXIOMA TRAVEL Leg. 14167 para un mejor desarrollo del tour o en caso de hechos que se produzcan por caso fortuito o fuerza mayor, fenómenos climáticos o hechos de la naturaleza que acontezcan antes o durante el desarrollo del mismo que impidan, demoren o de cualquier modo obstaculicen la ejecución total o parcial de las prestaciones comprometidas por el operador. Los vuelos, horarios, aeropuertos de salida y/o arribo están sujetos a modificación y/o reprogramación por parte de la compañía aérea sin que sea imputable responsabilidad al operador. Las excursiones opcionales detalladas en el presente itinerario son a título informativo, no revisten carácter contractual y podrá ser alterado su orden por el guía en destino en función de la disponibilidad existente para realizarlas o bien reemplazarla/s por otra/s en caso que fuera necesario. En caso que el pasajero quiera garantizar alguna excursión opcional antes del arribo a destino solicitamos contactar al personal de ventas para evaluar cada caso de manera puntual. No incluye entrada al Sitio Arqueológico Cueva de las Manos la que se abona en destino.